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山火釀電壓驟降 消防接52宗困𨋢 事故
九龍新界成「重災區」機電署促中電4周內交報告

元朗十八鄉昨日發生山火，火線一度長達200米，中電架空電塔受火警影

響發生短暫電壓驟降，消防處45分鐘內至少接獲52宗困升降機事故，九龍

及新界為「重災區」，消防處出動救援被困升降機市民，同時聯同政府飛行

服務隊直升機撲救山火，至昨晚深夜山火仍未完全撲熄。機電工程署要求中

電查明事故成因，並於4星期內提交報告。 ◆香港文匯報記者 蕭景源

昨日中午時分，元朗十八鄉崇山新村
對開山坡發生火警，火場面積一度

達約50米乘60米，更有一條約200米長火
線。現場濃煙瀰漫，並傳出爆炸聲，附近
約30人需要協助疏散。消防員登山撲救，
政府飛行服務隊直升機擲水彈救火，火場
面積收縮及變為兩條 50 米及 20 米長火
線，至深夜消防員仍在戒備。

短暫電壓驟降 供電無中斷
其間，消防處由中午12時28分至下午1
時13分在全港共接獲至少52宗困升降機
報告，主要集中在新界區和九龍區，包括
馬鞍山、元朗、上水及東涌等，以及九龍
的黃大仙、觀塘和油麻地等，港島上環東
華東院及港鐵西營盤站亦發生困升降機事
故。各區消防員紛紛出動解困，其中大埔
富善邨善翠樓6部升降機全數停頓，兩小
時後回復正常，一名女住客因困𨋢 不適需
要送院治理。
中電發言人表示，初步懷疑架空電塔受
元朗十八鄉山火影響，引致中電連接元朗
至荔枝角的40萬伏特架空供電系統錄得短
暫電壓驟降，電力供應沒有中斷。

升降機或因保護裝置停運
由於發生電壓驟降的供電系統屬於高壓
系統，不同地區的客戶或會受到電壓驟降
影響，部分客戶或公共設施可能會出現燈
光轉暗或閃爍情況，火警鐘可能出現鳴
響，部分對電壓改變較敏感的電力裝置，
例如升降機等或會因啟動保護裝置而暫停
運作。
港燈發言人表示，昨日中午約12時28
分，由於港燈供電範圍以外的電力系統發
生異常，港島區部分客戶可能感受到少於
1秒的電壓驟降，供電之後立刻回復正
常。
機電工程署發言人表示，署方收到中電
按既定機制通報後，立即與中電跟進事態
發展，並即時派員到現場進行評估工作。
機電署已要求中電盡快查明事故成因，並
就事故在4星期內提交詳細報告。同時，
署方已要求各註冊升降機承辦商匯報升降
機受影響的情況，並調配人手到受影響地
區，協助救出在升降機受困的乘客及重置
升降機運作。機電署會敦促中電採取適當
的跟進工作。

香港文匯報訊（記者 郭瀚林、馬靜 北京
報道）「京港青年柔道訓練營」30日在北
京正式開營，香港警察柔道會作為協辦單
位安排了 6位香港警官來京任教。此次活
動共迎來來自清華大學、北京大學、中國
人民大學等高校23位香港及內地學生報名
參加。港警代表劉家業表示，香港警隊時
刻為保衛香港做好準備，希望通過這次活
動，將香港警察頑強拚搏、團結合作的優
良品質傳遞給同學們。參加活動的港生表
示，報名本次訓練課程可以為自己未來能
夠加入香港警察隊伍積累經驗，打下基
礎。
中央政府駐港聯絡辦北聯部副主任張有才
在活動上致辭表示，許多內地港人、港生目
前都在關注推動兩地融合發展的相關政策，
尤其是香港特區《維護國家安全條例》生效
實施後，香港全社會可以輕裝上陣，集中精
力發展經濟、改善民生。
他勉勵在內地就讀的港生，不僅要順利
完成個人學業，還應將未來事業規劃與國
家發展大局緊密相連，抓住最火熱的時

代、最難得的香港機遇，展現新一代香港
青年的擔當，為強國建設貢獻智慧和力
量。

訓練營助締結兩地學生友誼
「參加這次訓練營的同學一半來自香港，
一半來自內地，這是一個很好的締結友誼的
機會。」香港特區政府駐京辦副主任阮慧賢
表示，青年發展是當前特區政府的施政重
點，通過舉辦柔道訓練營及各類體育、藝術
交流活動，可以促進京港兩地青年交流，推
動青年全面、多元發展。希望通過交流的過
程，香港青年人能通過活動過程更加積極地
了解、融入祖國，內地青年朋友也能清楚地
認識到香港的地區活力和「背靠祖國、聯通
世界」的獨特優勢。
「柔道是一種鍛煉身心的活動，不僅可以
鍛煉體魄，還可以培養大家力爭上游的意志
和團隊精神。」香港警察柔道會主席劉家業
談到，自己身為香港警隊的一員，必須時刻
提升自我的能力，為保衛香港做好準備。他
希望通過這次交流活動不僅可以讓京港學員

們掌握柔道基本技巧，同時還培養他們頑強
奮鬥、勇於拚搏、團結合作的優良品質，助
力兩地青年人在將來能更好的發揮所長，貢
獻社會。

對港警有更深層次接觸
參加訓練營的港生周菀靖表示，自己未
來的職業規劃是投考香港警隊，在本次活
動中自己可以學到柔道基本技巧，並且可
以對香港警察有更深層次的接觸。另一位
港生雷家駿認為，柔道訓練不僅能提升體
能和技巧，同伴間還要在肢體上彼此相互
協作，這使得他感覺到大家正在同心協力
完成挑戰，京港青年之間的距離得到進一
步拉近。
活動主辦方新清之友總監、港生李澤森

介紹，新清之友致力於培養京港青年學生
對學術、音樂及體育等文化交流的興趣，
希望通過活動培養學生的領導力、團隊精
神和耐性，也讓香港年輕人體會兩地同根
同源的文化，更好地了解國家最新的發
展。

6港警上京教柔道 向兩地青年展拚搏精神
香港文匯報訊（記者 蕭景源）一名婦人上周在將

軍澳翠嶺路附近行山徑，被獨行賊持刀攔路打劫，
幸她正與山上友人講電話，其友人聞訊趕至將賊人
嚇退，女事主沒有損失及未有受傷。警方根據「天
眼」追查，至前晚在現場附近的健明邨將涉案青年
拘捕。

警憑「天眼」追查拘涉案青年
案發於上周四（28日）下午4時半。58歲女事主
到將軍澳翠嶺路附近行山，突然被一名男子持生果
刀指嚇行劫，要求事主交出身上財物。當時，事主
正與行在前面的友人通電話，當友人得悉後立刻趕
到現場，賊人事敗往健明邨方向逃去。
將軍澳警區人員接報後展開調查，在翻看大量閉
路電視後，鎖定一名姓雷（25歲）男子，前晚約11
時，掩至疑犯將軍澳區健明邨住所，在屋內檢獲涉
案的生果刀及案發時穿着衣物，以涉嫌「行劫」罪
將其拘捕， 目前正被警方扣查，案件交由將軍澳警
區刑事調查隊第三隊跟進。
警方提醒各位行山人士， 行山時要注意安全， 盡
量應該結伴同遊，避免單獨行山，當有任何事情發
生時，都可以互相支援。
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香港文匯報訊（記者 蕭景源）在復活節假期期間，警方一
連兩日打擊違例駕駛罪行，包括「毒後駕駛」、「酒後駕
駛」及「超速駕駛」等，行動中有11人被捕，1,100名司機在
進行酒精呼氣測試後及83輛車因超速行駛被票控。警方又向
違反相關交通條例車輛司機發出共21張定額罰款通知書。

34歲男司機涉「毒駕」
新界南總區交通部執行及管制組特遣隊人員，前日起至昨
日凌晨在區內主要幹道設置路障截查可疑車輛，其間，9男2
女（31歲至57歲）被捕。其中一名34歲本地男司機，在青沙
公路警方路障位置被截查，警員在車內檢獲少量懷疑氯胺
酮，向司機進行快速口腔液測試未能通過，遂以涉嫌「藏
毒」及「在口腔液含有任何濃度的指明毒品下沒有提供血液
樣本以作化驗」拘捕。
其餘被捕司機分別涉嫌「酒後駕駛」、「超速駕駛」、

「沒有提供血液樣本以作分析」、「駕駛未獲發牌車輛」及
「沒有第三者保險而使用汽車」等。
警方提醒駕駛人士，酒後駕駛及毒後駕駛屬嚴重罪行，一

經定罪除會被罰款，還會判處入獄，切勿以身試法。警方會
繼續在各區進行執法打擊酒後駕駛、非法賽車、非法改裝車
輛及其他交通違例事項，透過嚴厲交通執法行動以確保道路
暢通、保障市民安全及提高道路使用者的道路安全意識。

警復活節長假打擊違駕拘11人
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◆警方在「山賊」寓所檢獲其犯案時使用的生果刀
及穿衣物。 香港文匯報記者鄺福強 攝

◆來自香港的警官們為學員演示動作。 香港文匯報記者郭瀚林 攝◆授課港警、學員與參會嘉賓合影留念。 香港文匯報記者郭瀚林 攝

香港文匯報訊（記者 周崇理）科大、浸
大、理大早前紛紛表態有意成立醫學院，此
舉長遠相信可紓緩醫護人手不足的問題，但
同時又有人擔心會導致院校惡性競爭。香港
中文大學醫學院院長趙偉仁在接受電視台節
目訪問時強調「有競爭才有進步」，不擔心
有惡性競爭，在有限資源下更要思考如何做
好自己，及訂定相應政策配合，挽留人才。
不過，他提到現時臨床教學醫護人手非常緊
絀，要招攬及挽留人才並不容易，要開辦新
醫學院須考慮資源問題。
趙偉仁表示，設立醫學院應考慮本港是否
有足夠臨床教學的醫護人員，中大醫學院招

聘教職員的經驗可見，這類合適的人手緊
絀，「因為這些人既有醫學知識，又是醫生
更加是專科醫生，同時又是教授，這些人不
太易找到。」要將他們留在系統中也不容
易。
他表示，不太擔心日後增加醫學院會帶來
惡性競爭，關鍵是「做好自己」提升醫學院
的水平，並配合學院中的環境去吸引人才，
故中大醫學院早前推出多項措施，例如增設
只專注教學和臨床的教席，有關職位不用兼
顧研究工作；無論是否有更多醫學院成立，
中大醫學院都會設法挽留及招募海內外人
才，並視之為恒常目標。

港極低幾率引發韓醫同類罷工潮
韓國的醫科學額急增引起業界強烈反彈，趙

偉仁指有關學額如何遞增需要政府牽頭，並讓
各持份者間平衡討論，若貿然大量增加可能會
造成人力資源錯配，應謹慎應對，但香港極低
幾率引發像韓國的大型醫生罷工潮。
被問及新一份財政預算案提出投入60億元
資助本地大學及海外機構成立生命健康研發
院，趙偉仁希望中大醫學院也可參與其中，
並有信心日後把更多科研成果轉化到臨床應
用。他透露中大醫學院將增設AI相關課程，
幫助學生活學醫學知識。

陸續有院校擬辦醫學院 中大：不擔心惡性競爭


